

UNIVERSIDAD UDS. FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 14-03-2021

TRABAJO: CUADRO SINÓPTICO DE LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

MATERIA: BIOÉTICA

PROFESORA; MARIA DEL CARMEN BRIONES MARTINEZ

ALUMNO: CLEYVI MORALES MARROQUÍN

LA ÉTICA EN LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

Desarrollo del auto concepto profesional

Lo que alguien sabe de sí mismo es denominado autoimagen, auto concepto (para evitar confusiones diremos que el Yo podemos definirlo como algo superior y más complejo, que incluye al auto concepto, pero que no se limita a él. El Yo es la entidad que tiene un auto concepto de sí y que, además, acumula los afectos y desafectos, las actitudes, los recuerdos y las expectativas).

Importancia de la filosofía para la enfermería.

La enfermería es una ciencia humanística, práctica, en constante desarrollo conforme cambian los procesos etnográficos, epidemiológicos, sociales, culturales y económicos de los individuos, familias, grupos y colectividad. Es una profesión joven pero cuyas raíces nacen con la humanidad, por lo que se puede decir que es un arte milenario del cuidado, que ha evolucionado desde su práctica empírica, hasta el desarrollo de teorías y filosofía propias. Con el cuidado como eje central, utiliza para ello los meta paradigmas: salud, persona, entorno y enfermería, así como un lenguaje común y estandarizado denominado NANDA I, NIC, NOC.

Aspectos de la filosofía que son esenciales para la práctica de la

La experiencia educativa de la enfermera brinda la mayor oportunidad de comenzar a generar respuestas a las interrogantes anteriores. Sobre la base de la experiencia de toda su vida y del conocimiento de su educación profesional, la enfermera desarrolla un auto concepto dentro del cual es posible integrar una filosofía dinámica de la enfermería, cuyos aspectos esenciales que pueden relacionarse con esta son: la lógica, ontología, cosmología, psicología filosófica y ética o filosofía moral.

Filosofía de la salud y filosofía de la enfermería.

La filosofía de la enfermería es la reflexión sobre los fenómenos de la práctica del cuidado, concebido como eje fundamental de la enfermería y núcleo de su práctica profesión y base para la construcción del conocimiento, que permitan a la enfermería fundamentar su identidad y dar razón de su quehacer profesional.¹ La filosofía de enfermería considera, desde el punto de vista antropológico, que la persona es el sujeto del cuidado y que éste implica interacciones intersubjetivas y experienciales que caracterizan a los participantes en la acción de cuidado: el profesional de enfermería, la persona cuidada y su familia vistos como una totalidad.

Características del ejercicio profesional.

- Compromiso con el trabajo y cumplir la función encomendada
- Actitud positiva ante la vida.
- Simpatía y cercanía, entendiendo los problemas del que tienes enfrente
- Vida laboral/vida personal, la búsqueda del difícil equilibrio.
- Constante búsqueda de nuevos conocimientos.
- Conocerse y ser uno mismo.

Dimensiones morales del ejercicio profesional.

La ética: se define como normas por las que se rige la conducta de un ser humano en concordancia con la sociedad y consigo mismo.

La moral: se define como las buenas costumbres, acciones que adopta el ser humano desde el punto de vista de su carácter conducta y actitud, por lo general la moral va encaminada con los sentimientos valores y normas sociales, los profesionales de en administración en salud debe distinguir entre la moral y ley ya que las leyes reflejan los valores morales en la sociedad.

Desarrollo moral: es el proceso de aprender a diferenciar entre el bien y el mal, lo que se debe hacer o no, comienza desde la infancia y continúa a lo largo de la vida.

Principios éticos

Los principios éticos son declaraciones propias del ser humano, que apoyan su necesidad de desarrollo y felicidad, los principios son universales y se los puede apreciar en la mayoría de las doctrinas y religiones a lo largo de la historia de la humanidad.

Deberes profesionales

Son deberes profesionales entre otros, los siguientes: honradez, estudio, investigación, cortesía, probidad, independencia, discreción, carácter, distribución del tiempo, equidad en el cobro de honorarios, prestigiar la profesión, cuidar de su cultura, puntualidad, solidaridad, etc.

Aspectos éticos de la atención de enfermería

En la atención de la salud se incluyen en forma primordial los principios éticos de beneficencia, autonomía, justicia y equidad para hacer accesibles los servicios de salud y de cuidado de enfermería a todas las personas, sin ningún tipo de discriminación o exclusión.